



## NOTA INFORMATIVA DE UREA EN LECHE

Históricamente, en el boletín mensual de resultados, aparece el dato de urea en leche. Este parámetro, aunque no entra dentro del pago por calidad, si es un dato relevante a la hora de valorar la eficacia de la ración.

Existen datos contrastados de urea en leche de vaca que indican que los valores de una ración equilibrada se sitúan entre 175 y 275 mg / L. Esto quiere decir que valores inferiores a 175 nos informarían de raciones excesivamente energéticas y bajas en alimentos proteicos, igualmente valores por encima de 275 significan raciones excesivamente proteicas y bajas en alimentos energéticos.

Para la cabra y oveja no hay una bibliografía tan extensa como para leche de vaca, sin embargo, por nuestra experiencia, los valores habituales para leche de cabra se sitúan entre 500 y 700 mg / L y para leche de oveja están entre 300 y 500 mg /L. Esto significaría que valores por debajo de estos niveles serían raciones excesivamente energéticas y por encima raciones excesivamente proteicas.

Todo lo que sean raciones desequilibradas supone una pérdida económica, ya que el animal no va a aprovechar la ración y además pueden producir algunos desequilibrios metabólicos. No obstante, debe ser el técnico de la explotación (nutrólogo) el que con esta herramienta valore la idoneidad de la ración aplicada.